
                                                                 ATA Nº 024/2016

Aos 23 (vinte e três) dias do mês de novembro de 2016 (dois mil e dezesseis), às 18h30min (dezoito

horas e trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a

presença de 9 (nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O Vereador Jair Gueri-

no Klein se ausentou por motivos de saúde. O Presidente José Flávio Wilgen iniciou a sessão saudan-

do a todos e invocando o nome de Deus. Foi apreciada a Ata Nº 023/2016. Os vereadores receberam a

Ata com antecedência, com consequente leitura e análise, foi aprovada por unanimidade. EXPEDI-

ENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de 10 à 23 de novembro de 2016, mere-

cendo destaque: o ofício do Conselho Municipal dos Direitos  da Criança e do Adolescente de Cruzeiro

do Sul, agradecendo o empréstimo da Sala da Câmara de Vereadores para realização da eleição suple-

mentar do Conselho Tutelar, que foi realizado no dia 17 de novembro de 2016. ORDEM DO DIA: O

Projeto de Lei Nº 039-04-2016 QUE ESTIMA A RECEITA E FIXA A DESPESA DO MUNICÍPIO

DE CRUZEIRO DO SUL PARA O EXERCÍCIO DE 2017, em discussão ao projeto João Henrique

comentou que no artigo terceiro está 5% de livre movimentação, e sugeriu uma emenda modificativa

passando para 10% e solicitou que o jurídico repassasse uma informação técnica, o advogado Samuel

explicou que esta verba se refere aos créditos de livre movimentação que o poder executivo possui, e

que a Lei Orgânica do Município prevê até 10% e este é o limite e não pode ser excedido, atualmente é

5%, em outros anos também foram 5% outros 10%, é sempre padronizado nestas duas faixas e legal-

mente é possível o aumento. Em votação a emenda modificativa foi aprovada com sete votos favorá-

veis, e dois cotos contrários dos Vereadores Jair Klein e Lovani Weiand. Em votação, o projeto foi

aprovado com sete votos favoráveis, e dois cotos contrários dos Vereadores Jair Klein e Lovani Wei-

and. O Projeto de Lei Nº 040-04/2016 do Poder Executivo que QUE DISPÕE SOBRE A GESTÃO

DEMOCRÁTICA DO ENSINO PÚBLICO MUNICIPAL DE CRUZEIRO DO SUL/RS E DÁ

OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 041-

04/2016 do Poder Executivo que CRIA CARGO DE ENFERMEIRO ficará retido para mais análises

e estudos. O Projeto de Lei Nº 042-04/2016 do Poder Executivo que CRIA CARGO DE FARMA-

CÊUTICO, ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 043-04/2016 do Poder Exe-

cutivo que CRIA CARGO CATEGORIA FUNCIONAL E CARGOS DE PROVIMENTO EFE-

TIVO NO QUADRO DE SERVIDORES DO MUNICÍPIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,

ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 045-04/2016 do Poder Executivo que

AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em



votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 046-04/2016 do Poder Executivo

que REVOGA LEIS DE CONCESSÃO DE LOTE PARA EMPRESAS E DÁ OUTRAS PROVI-

DÊNCIAS, em discussão  o Vereador Sérgio Backes lamentou por mais uma empresa não entrar no

Município, e pediu que o Município busque empresas que realmente tenham interesse. Ainda lastimou

que as ruas do local estão abandonadas, e o Distrito não está gerando tantos lucros quanto poderia. Sér-

gio finalizou dizendo que espera que no próximo ano alguém tome alguma atitude quanto a isso. Jair

Klein afirmou que tais ações são reflexo da crise, e que segundo a própria empresa, as vendas caíram e

este foi o motivo da não ocupação. José Carlos Eckert afirmou que há algum problema com os lotes,

pois as complicações aparecem quando são encaminhados os papéis no banco, e pediu que esta situa-

ção seja averiguada. Anastácia Zart relembrou que a própria empresa em questão esteve presente no

momento da alienação do lote no banco. Lovani Weiand pediu que os responsáveis vão atrás e solucio-

nem esta questão. João Dullius esclareceu que alguns lotes têm problema com as licenças ambientais, e

as empresas que precisam deste documento acabam tendo o processo dificultado. Segundo ele, o pro-

blema não é sempre financeiro, e deve ser trabalhado na próxima Administração. José Wilgen disse

que o local é muito bonito, e que durante esses 4 anos muitas empresas desistiram da ocupação, o que

segundo o Vereador, se deu em função das crises financeiras e políticas. A Vereadora Gelcy pediu que

sejam preservadas primeiramente as empresas existentes, e reclamou que mesmo sendo a 11ª empresa

em arrecadação do Município, nunca recebeu visita de nenhum Prefeito. Em votação o projeto foi

aprovado por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: o vereador SÉR-

GIO LUIS BACKES saudou ao presidente da mesa José Flávio Wilgen e demais componentes, verea-

dores e vereadoras, assessores e secretários, amigo Mauro, Kiro, Tadá, Vilson Luft, e é um prazer ter

vocês na câmara. Primeiramente falou que a Associação de Moradores do Bairro Glucostark procurou

o vereador para problemas na rede elétrica do bairro. Segundo Sérgio, o problema com as quedas de

energia pode se agravar ainda mais com a chegada do verão. Pediu que seja encaminhado Ofício às au-

toridades responsáveis para que seja tomada uma providência. Convidou os colegas Vereadores, Secre-

tários, Prefeito, suplentes e toda comunidade para assistirem a final do campeonato de bocha, que

ocorre no próximo sábado, com o time do Tamoio enfrentando o 22 de Novembro. Lamentou pela pre-

cária situação do Distrito Industrial: “é uma pena que todo o território do distrito, no qual já foram in-

vestidos 2 milhões de reais só com o calçamento, esteja tão esquecido e abandonado, principalmente

nas partes mais baixas.  Os responsáveis devem correr atrás de uma ou duas empresas, pois o próprio

movimento irá mudar o aspecto do distrito, já que é tão complicado fazer a limpeza de todo esse terri-

tório”. Agradeceu às representantes do setor da Educação que se fizeram presentes para prestarem ex-



plicações quanto ao Projeto que poderá ser votado na próxima Sessão: “é bom que venham dar expli-

cações sobre o Projeto, ficamos muito agradecidos, e agora iremos solicitar um parecer da Secretaria

da Educação escalada para atuar no próximo ano”.  O vereador JAIR GUERINO KLEIN saudou ao

presidente da mesa e demais componentes, vereadores e vereadoras, vice-prefeito, colegas da próxima

vereança, suplentes e demais assessores. Primeiramente se desculpou por não ter comparecido na últi-

ma sessão e foi por motivos de saúde. Parabenizou o município pelos 53 anos, e tem orgulho de ser

cruzeirense. Pediu pelo envio de um Ofício ao órgão responsável pela fiscalização da propaganda so-

nora no Município, pois segundo o Vereador, às 13h 15 min da tarde havia um carro de som passando

em frente ao hospital. “Devem ser estabelecidos os locais e horários adequados para este tipo de servi-

ço”, sugeriu. E reforçou o convite do colega Sérgio para a final do campeonato de bocha, no próximo

sábado. O vereador JOSÉ CARLOS ECKERT saudou o presidente da mesa e demais componentes, co-

legas vereadores e vereadoras, e pessoas presentes. Falou sobre a possível suspensão do turno da noite

do colégio de Linha Sítio. Segundo o Vereador, está sendo pedida a suspensão do turno que abriga o

ensino médio e o EJA na Escola São Miguel. José Carlos pediu que seja feita, em conjunto com os co-

legas Legisladores, moção para o não fechamento do turno. Finalizou satisfeito e esperançoso com a

notícia da repatriação do dinheiro que estava no exterior, que irá beneficiar os Municípios com quantia

em dinheiro. A vereadora ANASTÁCIA ZART saudou a mesa diretora, na presidência do senhor José

Flávio Wilgen e demais colegas vereadores e vereadoras, pessoas presentes, o senhor Vilson, suplentes

e vereadores da próxima gestão, imprensa, secretariado. Primeiramente  reforçou o pedido do colega

José Carlos por uma moção que previna o fechamento do turno da noite no colégio São Miguel. Agra-

deceu a presença da representação da Educação, que se fez presente para dar explicações sobre o Pro-

jeto de Lei que estava retido: “é tão bom quando as pessoas vêm falar e a gente fica sabendo do que

acontece e pode ajudar”.  Parabenizou Vilson Luft e Fabrício,  que fizeram a doação de uma caixa

d’água à creche de São Rafael. “Todos nós devemos ajudar quando podemos, não adianta deixar tudo

para a Administração”, ressaltou. Fortaleceu o esclarecimento sobre repasse ao hospital, decepcionada

por algumas pessoas estarem alegando que a culpa é dos Vereadores por não estarem conseguindo libe-

ração de cirurgias. “Não estou acusando nenhum funcionário da Saúde, mas esta informação é total-

mente falsa. A culpa não é dos Vereadores, pois o repasse reprovado era para o Hospital, e não para a

Saúde”, esclareceu. Ainda reforçou: “nós Vereadores estamos cientes do que estamos fazendo, e não

iríamos trancar um repasse que fosse para o bem dos cidadãos”. Parabenizou o Município pelos 53

anos de emancipação, e agradeceu à todas as pessoas que iniciaram essa trajetória, bem como a todos

que de alguma forma já fizeram parte do poder Executivo. Agradeceu, igualmente, ao povo de Cruzei-

http://www.camaracruzeiro.rs.gov.br/esclarecimento-sobre-repasse-ao-hospital/


ro que certamente tem parte no crescimento do Município. “A emancipação foi dolorosa sim, mas esta-

mos lutando e dando continuidade ao progresso. Cada um faz parte dessa história, e tomara que Cru-

zeiro possa ser sempre um lugar melhor de se viver”, finalizou.O vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN

saudou a mesa, o vereador João Pedro representando a presidência, assessores, colegas vereadores e

vereadoras, pessoas presentes, vereadores Tadá e Gustavo. Primeiramente desejou feliz aniversário

para o município, e registrou sua alegria e orgulho em parabenizar o Município pela passagem do 53º

aniversário de emancipação: “Já viemos de uma longe caminhada, e cada vez mais irá se fazer mais

pelo povo daqui”. Contou que muitas pessoas já o procuraram para tirar satisfação sobre a questão da

Saúde, e explicou a interpretação errada feita em função da não aprovação do Projeto de repasse de

verba ao Hospital. Apesar do esclarecimento sobre repasse ao hospital, muitas pessoas ainda acreditam

que a reprovação do repasse implicaria na falta de verba para os serviços básicos da saúde. O Vereador,

assim como a colega Anastácia, explicou e esclareceu que o repasse seria para o Hospital, e não muda-

ria nada na situação financeira dos postos de saúde. Apontou ainda que o atual Prefeito garantiu à mí-

dia que o setor da Saúde está em boas condições financeiras, e que certamente esta Casa Legislativa

nunca iria trancar uma verba que realmente seja necessária à Saúde. Reforçou pedido do colega Sérgio

para a solução do problema de baixa voltagem elétrica na Glucostark, relatando ainda que a mesma si-

tuação ocorre em outras localidades e as reclamações são muitas. “Espero que a nova empresa de ener-

gia elétrica atue em benefício da nossa gente, pois o serviço da AES Sul está deixando a desejar. Cen-

tenas de postes estão quase caindo”. Elogiou a justiça do estado do RJ, parabenizando a polícia e a to-

dos os envolvidos na prisão dos ex governadores Sérgio Cabral e Garotinho. “Os outros estados deve-

riam tomar essa atitude, políticos ou empreiteiras que desviam dinheiro público devem ir para cadeia e

devolver o dinheiro. Essa prisão me deu esperança em um país melhor”. Ainda pediu que seja retoma-

do o processo que investiga o desvio de 41 milhões de reais no RS, e que sejam julgados os que desvi -

aram dinheiro. “Todos os casos devem ser analisados em Brasília e poucos serão inocentes. A justiça

está no caminho certo”, finalizou. Nada mais havendo a tratar, o Presidente José Flávio Wilgen encer-

rou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 07 de dezembro

de 2016, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos), também convidou to-

dos para a Sessão Solene a realizar – se no 07 de dezembro, às 17h00min (dezessete horas) na Câmara

de Vereadores de Cruzeiro do Sul.  SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE

CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 23 DIAS DO MÊS DE NOVEMBRO DE 2016.

http://www.camaracruzeiro.rs.gov.br/esclarecimento-sobre-repasse-ao-hospital/
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